



Instalan Grupo de Amistad México – República de Filipinas

Boletín No. 5074

- Necesario, fortalecer las relaciones bilaterales entre ambas naciones: diputado Antonio Altamirano

En la instalación del Grupo de Amistad México - República de Filipinas, el presidente de esta instancia, diputado Carol Antonio Altamirano (Morena), expuso que las y los legisladores tienen la oportunidad de hacer uso de las herramientas que les brinda la diplomacia parlamentaria, para contribuir a fortalecer los lazos de amistad y cooperación de México con el mundo.

Dijo que los grupos de amistad también permiten dar mayor proyección a la interlocución política, ampliar la cooperación en nuevas áreas e impulsar convergencias en las agendas a nivel nacional e internacional, en beneficio de las sociedades.

“Nuestros pueblos están hermanados por lazos históricos centenarios; la cultura y las raíces de nuestro lenguaje se mezclan, de manera que Filipinas tiene en México una puerta de entrada abierta al continente americano y México sabe que el filipino es el pueblo con el que tiene la mayor afinidad de toda Asia”, agregó.

Señaló que las tareas de la diplomacia parlamentaria deben recuperarse por el bien de ambas naciones. “Debemos acompañar las actividades que en materia de inversiones y comercio realizan nuestros gobiernos para impulsar el bienestar”.

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), dijo que las y los diputados deben tener un encuentro con los parlamentarios de Filipinas que permita armar una agenda de trabajo y que, a través de ésta, se puedan profundizar los lazos de amistad y colaboración por los 70 años de relaciones diplomáticas entre ambos países.

“Los grupos de amistad se vuelven muy importantes, asimismo, las relaciones parlamentarias; por ello, sería muy importante que se valorara esta agenda de trabajo desde el ámbito legislativo para conmemorar los 70 años de nuestra cercanía con Filipinas con la que compartimos historia similar”, comentó.



Intervención de las y los diputados

La diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena) indicó que se trabajará en una agenda productiva y en seguir estrechando los lazos de amistad en este grupo. “Es un honor estar en la apertura de estos trabajos, compartimos una gran historia con esta nación hermana”.

El diputado Ricardo Aguilar Castillo (PRI) mencionó que algo que distingue a los grupos de amistad es que no se tienen banderas políticas, porque los une siempre la cooperación. “México y Filipinas tienen historias comunes, entre parlamentarios intercambiamos puntos de vista, generemos una agenda de trabajo y sigamos fortaleciendo las relaciones culturales y de amistad”.

La diputada Erika de los Ángeles Díaz Villalón (PAN) comentó que se necesitan fortalecer lazos de amistad en los cuales se puedan compartir temas como economía, salud, deporte, cultura, gastronomía, que son importantes para el desarrollo de todos y cada uno de los países.

Del PT, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel expuso que la amistad diplomática que une a estos pueblos cumplió 70 años de un intercambio constante de cultura y de vocación pacífica. “Actualmente somos grandes socios comerciales estratégicos para el desarrollo de nuestros pueblos; asimismo, la paz, cultura y fraternidad nos unen, sigamos trabajando y cultivando nuestras relaciones”.

El diputado José Francisco Yunes Zorrilla (PRI) resaltó que hay lazos históricos y culturales entre ambos países. “Hay mucho que aportar, una agenda que compartir en materia comercial, de derechos, amplitud democrática y, por ello, celebro la instalación de este grupo de amistad”.

De Morena, el diputado Mario Alberto Torres Escudero manifestó que como legislador migrante y con residencia en California, una de las comunidades que tiene relación con la mexicana es la comunidad filipina. “Les aprendemos mucho a los filipinos, son igual de trabajadores que los mexicanos”.

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) dijo que en este año que queda de Legislatura se pueden hacer cosas importantes para fortalecer las relaciones entre ambas naciones. “70 años me parece que es la historia de cooperación, colaboración, contribución entre ambas naciones; México y Filipinas comparten una historia muy rica y diversa, marcada por un profundo respeto mutuo y colaboración constante”.



Embajadora

En su intervención, Lilybeth R. Deapera, embajadora de Filipinas en México, comentó que a través de este grupo de amistad se podrán explorar más áreas de cooperación para seguir profundizando en la relación de ambas naciones. “Que esta celebración sea una oportunidad para renovar nuestros compromisos como países para forjar una alianza productiva y significativa desde ahora y en el futuro”.

